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Niederschrift 
Sitzung der Gemeindevertretung der Gemeinde Stoltebüll 

 
Sitzungstermin: Mittwoch, 11.09.2024 
Raum, Ort: Feuerwehrgerätehaus Stoltebüll/Vogelsang, Schulstraße, 24409 Stol-

tebüll 
Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 
Sitzungsende: 22:10 Uhr 
 
Anwesenheit 

Name  Bemerkung 
 
Anwesend: 
Vorsitz 
 

Dr. Claus Messer   
   

 

Mitglieder 
 

Sönke Thiesen   
Timm Schwager   
Lara Duve   
Michaela Gimm   
Alke Jensen   
Heinrich Nissen   
Anke Rode   
Jörg Struve   
   

 

Verwaltung 
 

Carola Baack  Protokollführung 
   

 
 

 
 
[Ende Anwesenheitsliste] 

 
Tagesordnung 

Öffentlicher Teil 
 
TOP Betreff Vorlage 
1 Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung, Feststellung der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gegebenenfalls 
Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

2 Verpflichtung einer Gemeindevertreterin 2024-16GV-145 
3 Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu 

behandelnden Tagesordnungspunkte 
 

4 Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 29.05.2024  
5 Bekanntmachung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten 

Beschlüsse 
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TOP Betreff Vorlage 
6 Bericht des Bürgermeisters  
7 Bericht der Ausschussvorsitzenden  
8 Einwohnerfragestunde  
9 Beratung und Beschluss über die Erneuerung der 

Schwarzdecke von Stenneshöh nach Habergaarwang 
 

10 Neubesetzung von Ausschüssen und Wahl eines 
stellvertretenden Vorsitzes für den Ausschuss für Kultur, 
Soziales und Öffentlichkeitsarbeit 

2024-16GV-146 

11 Beratung und Beschluss über die Anschaffung einer 
Wärmebildkamera für die FFW Stoltebüll-Vogelsang 

2024-16GV-141 

12 Beratung und Beschluss über die Anschaffung einer 
elektronischen Türschließanlage für das 
Feuerwehrgerätehaus der FFW Stoltebüll-Vogelsang 

2024-16GV-142 

13 Beratung und Beschluss über die Beschaffung eines 
Internetzuganges für die Feuerwehrgerätehäuser in der 
Gemeinde Stoltebüll 

2024-16GV-144 

14 Beratung und Beschluss über die Anschaffung eines 
Defibrillators 

2024-16GV-148 

15 Beratung und Beschluss über die Sanierung und 
Teilerneuerung der technischen Kläranlage in Wittkiel, Kleine 
Sauerlück 

2024-16GV-150 

16 Beratung und Beschluss über die Beschaffung von mobilen 
Endgeräten für die Gemeindevertretung 

2024-16GV-149 

17 Verschiedenes  
 
 
Niederschrift 

Öffentlicher Teil 
 
 
1.  Eröffnung und Begrüßung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einla-

dung, Feststellung der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit und gege-
benenfalls Beschluss über Änderungsanträge zur Tagesordnung 
 

 

 
Der Vorsitzende begrüßt die anwesenden Mitglieder der Gemeindevertretung, für das Proto-
koll Frau Baack, Frau Lara Duve als zukünftiges Mitglied der Gemeindevertretung und die 
Zuhörer. Er stellt fest, dass zur Sitzung form- und fristgerecht eingeladen wurde. Es ergibt 
sich kein Widerspruch. Die Gemeindevertretung ist beschlussfähig. 
BM Messer erläutert kurz das ALLRIS Bürgerinfo- und Ratsinformationssystem auf der Ho-
mepage des Amtes Geltinger Bucht, auf der sich interessierte Bürger informieren können. 
 
Der Vorsitzende beantragt, wegen der Dringlichkeit einer Schwarzdeckenerneuerung, den 
TOP 9 einzufügen. Alle nachfolgenden TOP verschieben sich um einen TOP nach hinten. 
 

 
Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Stoltebüll beschließt den TOP 9, wegen der Dringlichkeit der 
Schwarzdeckenerneuerung, einzufügen. Alle folgenden TOP verschieben sich um eine Posi-
tion nach hinten. 
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Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 9 0 0 

 
 
 

 
 
2.  Verpflichtung einer Gemeindevertreterin 

Vorlage: 2024-16GV-145 
 

Karen Tüxen hat ihr Mandat in der Gemeindevertretung Stoltebüll niedergelegt. Als Listen-
nachfolgerin für den frei gewordenen Sitz in der Gemeindevertretung wurde Lara Duve fest-
gestellt. Sie hat das Mandat angenommen und ist durch Handschlag auf die gewissenhafte 
Erfüllung ihrer Obliegenheiten zu verpflichten und in die Tätigkeit als Gemeindevertreterin 
einzuführen. 
 
BGM Claus Messer bedankt sich bei Karen Tüxen für die langjährige, engagierte Mitarbeit. 
 
 

 
 

 
 

 
 
3.  Beschlussfassung über die in nichtöffentlicher Sitzung zu behandelnden 

Tagesordnungspunkte 
 

 

 
Unter TOP werden schützenswerte Belange beraten. Der Vorsitzende stellt fest, dass keine 
schützenswerten Belange beraten werden. Die Sitzung ist öffentlich. 
 
 

 
 

 
 

 
 
4.  Einwendungen zur Niederschrift der Sitzung vom 29.05.2024 

 
 

 
Die Niederschrift ist zur Kenntnis gegeben worden. Es liegen keine Einwendungen vor. Die 
Niederschrift gilt somit als genehmigt. 
 
 

 
 

 
 

 
 
5.  Bekanntmachung der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 
 

Es wurden von der Gemeindevertretung Stoltebüll keine Beschlüsse in nichtöffentlicher Sit-
zung gefasst. 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
6.  Bericht des Bürgermeisters 
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Bericht des Bürgermeisters: 
 
BGM Messer berichtet wie folgt: 
 
31. Mai 2024:   Goldene Hochzeit Monika und Wolfgang Stamer  
02. Juni 2024   Picknick auf dem Thingplatz   
03. Juni 2024:   Schulleiterausschusssitzung wg. Grundschule 
     Steinbergkirche 
05. Juni 2024: Planungsausschusssitzung Amt  
09. Juni 2024: EUROPAWAHL 
10. Juni 2024:   Haupausschusssitzung Amt 
13. Juni 2024: Sitzung Interkommunales Gewerbegebiet Nordschwansen  

IGN bei der Stadt Kappeln  
18. Juni 2024:   1. Aktion zum Aufbau des Spielgerätes in Gulde 
19. Juni 2024:   Sitzung des Amtsausschusses, u. a. Rückübertragung der  
     Schulträgerschaft der Gemeinden Maasholm und  
     Stoltebüll 
21. Juni 2024:   Fotovortrag Elisabeth Hansen „50 Jahre Stoltebüll“ 
03. Juli 2024: Sog. Bürgermeisterrunde im Amt 

 „Haushaltskonsolidierung“ 
04. Juli 2024 - Sozialarbeit wg. Vandalismus beaufsichtigt 

- Arbeitssitzung neuer Schulverband, Erarbeitung einer  
  Satzung 

09. Juli 2024:   - Arbeitssitzung mit OFS, Frau Severon, wg. Förderung  
     Wanderwege 

- interne Sitzung von GV und Ausschüssen zur Information  
 und Beratung über Ertüchtigung der Feuerwehrgeräte-  
 häuser sowie über alternative Konzepte zum   
 Klärwerksbau in Wittkiel 

10. Juli 2024: Feier „40 Jahre Seniorenkreis Toestrup“ Grußworte und 
Geschenk der Gemeinde Stoltebüll 

13. Juli 2024:   Grillabend der FFW Gulde-Schörderup 
15. Juli 2024:   Besprechung im Amt mit der Schulrätin wg. neuem 
      Schulverband 
16. Juli 2024 Besprechung mit Feuerwehrführung und GV zu den 

vorgelegten Plänen der Architekten Harksen und Hansen 
17. Juli 2024: Einladung von Heiner Nissen zum Thema „Zukunft des Touris-

tikvereins“ 
18. Juli 2024: Einladung von Bgm Jörg Theet-Meints zum Thema „Herausfor-

derungen für die zukünftige Zusammenarbeit im Amt Geltinger 
Bucht“ 

21. Juli 2024 Flohmarkt auf dem „Bolzplatz“ vor dem Feuerwehrgerätehaus in 
Stoltebül 

22. Juli 2024 interne GV-Sitzung, Vorbereitung der öffentlichen GV-Sitzung 
11. September 

24. Juli 2024:   Eiserne Hochzeit von Magda und Karl-Otto Henningsen,  
     Grußworte und Geschenk der Gemeinde Stoltebüll 
25. Juli 2024   Erdarbeiten zwecks Fallschutz für das Spielgerät in Gulde 
26. Juli 2024:  Videokonferenz der 4 Gemeinden bezüglich Neugründung ei-

nes Schulverbandes  
30. Juli 2024: Ortstermin mit Herrn Boysen von der Straßenmeisterei  

Süderbrarup wg. Ableitung des Straßenwasser über die unter 
Wasser stehende Koppel in Schrepperie 

31. Juli 2024: Amtsausschusssitzung: Schulentwicklungsplan Grundschulen, 
Beantragung von Fördermaßnahmen nach dem Ganztagspro-
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gramm II, anschließend Gespräch wg. Tourismus 
02. August 2024: Vororttermin mit Fa. Nissen und Klaus Petersen Schrepperie in 

Schrepperie wg. unter Wasser stehender Koppel sowie defek-
tem Straßenablauf am Ortsausgang.  
Wasser läuft nicht ab, sondern über die Straße in das Gebäude 
des Anliegers 

05. August 2024: Termin mit Fa. Fernseh Koch wg. Besichtigung eines Lifebooks 
für die Gemeindevertretung 

08. August 2024:  Ortstermin und Beginn der Baggerarbeiten in Schrepperie 
09. August 2024 Besprechung mit Ralf Porath im Amt wg. Berechnung der finan-

ziellen Auswirkungen für die Vorteilshabenden durch den Neu-
bau der Kläranlage Wittkiel 

18. August 2024:  Mehrgenerationsausflug Tolk 
19. August 2024 Baggerunfall: Stromausfall in mehreren Gemeinden von 

Gelting bis Kappeln, 20.000 Volt-Leitung verletzt, 3.200 Strom-
abnehmer betroffen 

26. August 2024 Treffen mit Herrn von Rumohr, dem Verwalter, dem Förster und 
dem Tiefbauunternehmer Hauke hinsichtlich „Wanderweg Drül-
ter Wald“  

28. August 2024 Tagung der Verbandsversammlung des Wasserbeschaffungs-
verbandes Ostangeln: Planungsstand zum Neubau des Was-
serwerks sowie einen neuen 
Standort, Kauf eines Grundstückes zum Neubau des Wasser-
werks, Planung einer Wasserenthärtungsanlage 

01. September 2024 Picknick auf dem Thingplatz 
02. September 2024 Gespräch und Besichtigung des Feuerwehrgerätehauses in 

Niesgrau mit dem ehemaligen Amtswehrführer, dem Fi-
nanzausschussvorsitzenden und den Fraktionsvorsitzenden der 
Gemeinde Stoltebüll 

04. September 2024 - Vorortbesprechung der anstehenden Schwarzdeckenerneue-
rung in Stenneshöh und in Stoltebüll  
- Übergabe von Saatgut für 300 m² durch Frau Göbel von der 
SHNetz AG 

 - Informationsabend WindparkStangheck 
07.September 2024 Einwohnerinformationsveranstaltung zur geplanten Erneuerung 

der Kläranlage in Witttkiel 
09. September 2024 Hauptausschusssitzung Amt: Vorgehen bezüglich der Erweite-

rung des Amtsgebäudes und Sanierung des bestehenden Ge-
bäudes (6 Mio. €), Beschluss, die Polizei nicht mit aufzunehmen 

10. September 2024 Vorortbesichtigung mit Herrn Hein GVG Glasfaser GmbH we-
gen der ausstehenden Sanierungen an den Straßen in Wittkiel 
Kleine Sauerlück 

 
 
 

 
 

 
 

Anlage 1 Anlage zum Bericht des Bürgermeisters 11.09.2024 
 
 

 
 
7.  Bericht der Ausschussvorsitzenden 

 
 

Die Ausschussvorsitzende des Ausschusses für Kultur, Soziales und Öffentlichkeitsarbeit, 
Michaela Gimm, berichtet wie folgt: 

 
- über das Picknick vom 02.06.24 auf dem Thingplatz, welches gut besucht worden 

sei, ebenso, wie der Fotovortrag mit anschließendem Grillen vom 21.06.2024.  
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- Der Flohmarkt auf dem Bolzplatz der FFW Stoltebüll sei sehr kurzweilig, die Standbe-
treiber sehr zufrieden gewesen. 

- Das Radfahren mit Karen und der Ausflug zur Tolkschau seien tolle Gemeinschafts-
aktionen gewesen. 

- Die Gestaltung der Homepage der Gemeinde Stoltebüll befinde sich im Endspurt. 
 
 
Der Ausschussvorsitzende des Bau-, Wege- und Infrastrukturausschusses Timm Schwager 
berichtet wie folgt: 
 

- Richtung Stangheck/ Ochsenkoppel ist die Entstehung einer Windkraftanlage in Pla-
nung. 

- Die Ausbesserung mehrerer Straßen der Gemeinde erfolgt durch Sönke Tüxen. 
- Die Erneuerung der Teerdecke, mit Kosten von 25.000,00 – 30.000,00 € ist bereits 

seit längerer Zeit beim Schwarzdeckenunterhaltungsverband (SUV) angemeldet. 
- Die Knicks wurden gepflegt, die Straßenkanten gemäht. 
- Schrepperie: Bei der Verstopfung der Drainage wurden von der Straßenmeisterei 

50% der Kosten übernommen (von 576,00 €). 
- Die Beseitigung des verstopften Straßenabflusses sowie der verstopften Drainage in 

Schrepperie, hat 4.800,00 € gekostet, bei der Bearbeitung kam es zum Kabelbruch, 
zu Reparaturarbeiten und Stromausfall. 

- Beim Spielplatz neben Familie Martensen, wurden die Spielgeräte aufgebaut. 
- Straßenschilder wurden aufgestellt und ausgetauscht. 
- Blühflächen eingesät. 
- GV Schwager lobt in dem Zusammenhang den Bürgermeister Messer, der immer mit 

einer Schaufel aktiv unterstützt hat. 
- Thomas Detlefsen hat die Elektrik im Feuerwehrgerätehaus unter den Leisten verlegt, 

komfortableres Arbeiten wird dadurch möglich. 
 
 
 
 

 
 

 
 

 
 
8.  Einwohnerfragestunde 

 
 

 
Es liegen folgende Anfragen vor: 
 

- Eine Bürgerin erkundigt sich nach den zukünftigen Schulstandorten und den Ent-
scheidungsgründen des Schulverbandes. BGM Messer erläutert, es folgt eine kleine 
Diskussion. Ergänzend klärt GV Thiesen auf, warum kein Wechsel zum Schulver-
band Kappeln erfolgt. 

 
- Thomas Detlefsen berichtet über den Vandalismus im Feuerwehrgerätehaus, Laut-

sprecher wurden entwendet. 
 

- Auf Nachfrage erläutert GV Thiesen, dass die Gemeinde im Bereich Energie über ei-
ne Unterstützung bei der Anschaffung von Photovoltaikanlagen nachdenkt, um selber 
Strom zu produzieren. Die Pläne werden im Winter konkretisiert. 
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9.  Beratung und Beschluss über die Erneuerung der Schwarzdecke von Sten-
neshöh nach Habergaarwang 
 

 

Dringlichkeitsvorlage 
 
Die GV hat in vorangegangenen Sitzungen ein Konzept für die Sanierung der Straßen in der 
Gemeinde Stoltebüll, die dem Schwarzdeckenunterhaltungsverband (SUV) angeschlossen 
sind, beschlossen.  
Danach war auch die Erneuerung der Schwarzdecke von Stenneshöh nach Habergaarwang 
beschlossen worden. Diese Sanierung ist auf Mitte bis Ende September terminiert. 
Anliegende Mail von Herrn Elsner – Ingenieur des Schwarzdeckenunterhaltungsverbands – 
ging am 10.September 2024 beim Bürgermeister ein. 
Leider ist erst jetzt eine Berechnung der Kosten für die vorbereitenden Arbeiten erfolgt. 
Danach kommen enorme Kosten auf die Gemeinde zu.  
 
Sachverhalt: 
 
Die vorbereitenden Arbeiten an den Teerstraßen für die Erneuerung der Schwarzdecke 
durch den Schwarzdeckenunterhaltungsverband (SUV) muss immer die Gemeinde über-
nehmen 
 der beauftragte Ingenieur des SUS prüft und ermittelt vor dem Auftragen der neuen 

Schwarzdecke die notwendigen Arbeiten 

 nun stellt sich heraus, dass die Straße durch langes Herausschieben der Sanie-
rung in einem so schlechten Zustand ist, dass teilweise ein Grundaufbau erfol-
gen muss (sonst hält die neue Decke nicht) 

 die von Herrn Elsner berechnete Maßnahme ist allerdings alternativlos, da ein weite-
res Herauszögern nur noch höhere Kosten verursacht. 

 Verbreiterungen und Verstärkungen im Bereich der Biogasanlage werden vom Ei-
gentümer getragen und sind nicht Bestandteil der hier für die Gemeinde berechneten 
Kosten 

 Dieses gilt, bei positiver Entscheidung der Gemeindevertretung, ebenfalls für ver-
gleichbare Fälle. 

 
 

 
 
 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung erteilt ihre Zustimmung zur Auftragserteilung und ermächtigt den 
Bürgermeister, den Auftrag zu erteilen und die außerplanmäßige Ausgabe zu leisten. Haus-
haltsmittel sind bereitzustellen.  
Die Gemeindevertretung Stoltebüll beschließt in Zukunft keine kurzfristigen Beschlüsse über 
die Straßensanierungen zu fassen. Dazu wird Bürgermeister Messer dazu ermächtigt, einen 
Ingenieur zur Durchsicht der Straßen, für zukünftige Planungen, zu beauftragen. 
 
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
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9 9 9 0 0 

 
 
 

Anlage 1 IGN Elsner, Kostenschätzung 
 
 

 
 
10.  Neubesetzung von Ausschüssen und Wahl eines stellvertretenden Vorsitzes 

für den Ausschuss für Kultur, Soziales und Öffentlichkeitsarbeit 
Vorlage: 2024-16GV-146 

 

Karen Tüxen hat mit sofortiger Wirkung am 01.06.2024 ihren Rücktritt aus der 
Gemeindevertretung Stoltebüll erklärt.  
Sie war Mitglied im Ausschuss für Kultur, Soziales und Öffentlichkeitsarbeit und 
stellvertretende Vorsitzende dieses Ausschusses. Diese Position ist neu zu besetzen. 
 
Lara Duve ist als Gemeindevertreterin in die Gemeindevertretung SToltebüll nachgerückt. 
Sie war bürgerliches Mitglied im Ausschuss für Kultur, Soziales und Öffentlichkeitsarbeit. 
Gemäß § 46 Absatz 3 Gemeindeordnung (GO) scheidet ein bürgerliches Mitglied aus dem 
Ausschuss aus, wenn es Mitglied der Gemeindevertretung wird. 
 
Für den Ausschuss für Kultur, Soziales und Öffentlichkeitsarbeit ist somit ein bürgerliches 
Mitglied nachzuwählen. 
 
 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Stoltebüll wählt folgendes Mitglied aus der Gemeindevertretung in 
den Ausschuss für Kultur, Soziales und Öffentlichkeitsarbeit: GVin Lara Duve 
 
Die Gemeindevertretung Stoltebüll wählt folgendes bürgerliche Mitglied in den Ausschuss für 
Kultur, Soziales und Öffentlichkeitsarbeit: Die Entscheidung wird vertagt auf die nächste 
Sitzung. 
  
Für den stellvertretenden Vorsitz im Ausschuss für Kultur, Soziales und 
Öffentlichkeitsarbeit wird folgendes Mitglied gewählt: GVin Anke Rode. 
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 9 0 0 

 
 
 

 
 
11.  Beratung und Beschluss über die Anschaffung einer Wärmebildkamera für 

die FFW Stoltebüll-Vogelsang 
Vorlage: 2024-16GV-141 

 

Der stellv. Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Stoltebüll-Vogelsang, Thomas Detlef-
sen, hat einen Antrag zur Beschaffung einer Wärmebildkamera für die Feuerwehr bei der 
Gemeinde eingereicht.  
 
In dem Antrag schildert die Feuerwehr die Notwendigkeit einer Wärmebildkamera und be-
zieht sich dabei auch auf Erfahrungen aus Brandeinsätzen aus der Vergangenheit. Der ein-
gereichte Antrag ist dieser Vorlage als Anlage beigefügt. 
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Das Amt Gelinger Bucht bezuschusst eine Wärmebildkamera mit 20 % der Anschaffungs-
kosten, höchstens jedoch mit 1.000 €. 
 
Ab einer Beschaffungssumme in Höhe von 2.500,00 € bezuschusst der Kreis Schleswig-
Flensburg die Anschaffung einer Wärmebildkamera mit 30 %. Ein solcher Antrag ist unbe-
dingt vor dem Kauf zu stellen, da ansonsten die Zuschüsse nicht gewährt werden.  
 
Die Gemeindevertretung hat sich im Vorfeld darüber beraten, dass die Wärmebildkamera 
FLIR K 2 mit Zubehör die gewünschte Kamera ist. Die Gesamtkosten betragen inkl. des not-
wendigen Zubehörs 2.751,22 €. 
 
 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stoltebüll beschließt die Anschaffung einer Wärme-
bildkamera, FLIR K 2 inkl. notwendiges Zubehör, für die Freiwillige Feuerwehr Stoltebüll-
Vogelsang. Haushaltsmittel stehen im Haushaltsplan der Gemeinde Stoltebüll für das Jahr 
2024 nicht zur Verfügung. Der Bürgermeister wird ermächtigt den Auftrag zu erteilen und die 
außerplanmäßige Ausgabe zu leisten. Haushaltsmittel sind bereitzustellen. 
Entsprechende Zuschussanträge sind zu stellen. 
 
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 9 0 0 

 
 
 

 
 
12.  Beratung und Beschluss über die Anschaffung einer elektronischen Türsch-

ließanlage für das Feuerwehrgerätehaus der FFW Stoltebüll-Vogelsang 
Vorlage: 2024-16GV-142 

 

Der stellv. Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Stoltebüll-Vogelsang, Herr Thomas 
Detlefsen regt an, für das Feuerwehrgerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Stoltebüll-
Vogelsang eine elektronische Türschließanlage anzuschaffen. 
Da die Gemeinde sich aktuell mit der möglichen Sanierung der Feuerwehrgerätehäuser be-
fasst, soll dieser Tagesordnungspunkt vorerst bis auf weiteres vertagt werden. 
 
 
 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stoltebüll beschließt die Anschaffung einer elektro-
nischen Türschließanlage für das Feuerwehrgerätehaus der Freiwilligen Feuerwehr Stolte-
büll-Vogelsang bis auf weiteres zu vertagen.  
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 9 0 0 
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13.  Beratung und Beschluss über die Beschaffung eines Internetzuganges für 

die Feuerwehrgerätehäuser in der Gemeinde Stoltebüll 
Vorlage: 2024-16GV-144 

 

Die Freiwilligen Feuerwehren der Gemeinde Stoltebüll (FF Gulde-Schörderup, FF Stoltebüll-
Vogelsang) nutzen nun seit dem Herbst 2023 das zusätzliche Alarmierungssystem DIVERA 
24/7. Dieses bietet neben der Sirenenalarmierung, die Alarmierung per Handy-App. Dadurch 
können im Alarmfall schon vorab, die wichtigsten Informationen an die Einsatzmannschaft 
gegeben werden. Des Weiteren kann jeder Kamerad bei der Alarmierung seinen persönli-
chen Status bestätigen und somit mitteilen ob er innerhalb der nächsten 5 Minuten, 10 Minu-
ten am Gerätehaus eintrifft oder als Nachrücker zum Einsatzort kommt. 
Dieses hat einen einsatztaktischen Vorteil, da die Einsatzleitung/Einheitsführung direkt in der 
App ablesen kann, mit welcher Einsatzstärke zur Abfahrt des Fahrzeugs gerechnet werden 
kann. 
Durch Eigeninitiative der Feuerwehr, wurde als Erweiterung ein Monitor im Gerätehaus Stol-
tebüll montiert, auf dem im Falle der Alarmierung genau diese Statusmeldungen angezeigt 
werden können. 
Um diesen Monitor dauerhaft mit dem System verbinden zu können, wird jedoch ein Interne-
tanschluss benötigt, der zzt. nicht vorhanden ist. Zurzeit muss man sich über den vorhande-
nen Hotspot einloggen und wird nach einer Dauer von ca. 2 Std. wieder automatisch ausge-
loggt. Somit wurde von der Feuerwehr die Bitte an den Bürgermeister geäußert, das 
Gerätehaus/die Gerätehäuser mit einem Internetanschluss zu versehen. 
Beide Gerätehäuser wurden im Zuge des Breitbandausbaus mit einem Anschlusspunk des 
Glasfasernetzes ausgestattet, sodass die Möglichkeit zur Buchung eines Tarifes bei der 
Nordischnet mit einem Glasfaserprodukt gegeben ist.  
Hierfür würden monatlich Kosten i.H.v. 39,90€ je Anschluss anfallen. Bei einem Neuan-
schluss kommen als Bearbeitungsgebühr einmalig 99€ hinzu. Somit würden die Kosten bei 
einem Anschluss für die zweite Jahreshälfte inkl. Bereitstellungsgebühr 338,40 € betragen. 
Die Mittel sind im Haushalt unter dem Konto Geschäftsaufwendungen, für einen Anschluss 
vorhanden. Sollten beide Gerätehäuser mit einem Anschluss versehen werden, müsste die-
ses entsprechend im Nachtragshaushalt berücksichtigt werden. 
Für das HJ 2025 wären je Anschluss 478,80€ neu einzuplanen. 
 
Zwischenzeitlich ist die Ertüchtigung der Internethotspots in den Feuerwehrgerätehäusern 
beauftragt worden. Zunächst sollen die Erfahrungen der Feuerwehr sowie der Gemeindever-
tretung gesammelt werden. Sollten die Erfahrungen negativ ausfallen, wird der Finanzaus-
schuss beauftragt Haushaltsmittel für 2 Internetanschlüsse im Haushaltsplan 2025 einzupla-
nen. 
 
 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stoltebüll beschließt für 2025 Haushaltsmittel zur 
Verfügung zu stellen. Sollten die Erfahrungen mit dem Hotspot negativ sein, wird die GV für 
die Gerätehäuser der FF Gulde-Schörderup und FF Stoltebüll-Vogelsang bei Nordischnet 
einen Glasfaseranschluss beauftragen. 
. 
 
 
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 
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9 9 9 0 0 

 
 
 

 
 
14.  Beratung und Beschluss über die Anschaffung eines Defibrillators 

Vorlage: 2024-16GV-148 
 

Der stellv. Ortswehrführer der Freiwilligen Feuerwehr Stoltebüll-Vogelsang beantragt die An-
schaffung von zwei Automatischen Externen Defibrillatoren (AED) mit Transport- und Instal-
lationsmaterial (gesicherter Aussenanbau an den Feuerwehrgerätehäusern). 
Die genaue Begründung kann dem anliegenden Antrag entnommen werden. 
 
Zur anteiligen Finanzierung stehen Spendeneinnahmen in Höhe von insgesamt 1.184,13 € 
zur Verfügung die speziell für die Anschaffung von Defibrillatoren gesammelt wurden. 
 
Die Möglichkeit von evtl. Zuschüssen ist durch die Gemeinde oder Feuerwehr zu prüfen. 
 
Ebenso muss sich über den genauen Standort in der Gemeinde noch verständigt werden. 
 
 
 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung der Gemeinde Stoltebüll beschließt die Anschaffung eines Defibril-
lators bis zum einem Betrag in Höhe von max. 2.500,00€. Der genaue Standort ist noch ab-
zustimmen. Haushaltsmittel stehen im Haushaltsplan der Gemeinde Stoltebüll für das Jahr 
2024 nicht zur Verfügung. Der Bürgermeister wird ermächtigt den Auftrag zu erteilen und die 
außerplanmäßige Ausgabe zu leisten. Haushaltsmittel sind bereitzustellen. 
 
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 9 0 0 

 
 
 

 
 
15.  Beratung und Beschluss über die Sanierung und Teilerneuerung der techni-

schen Kläranlage in Wittkiel, Kleine Sauerlück 
Vorlage: 2024-16GV-150 

 

Die Kläranlage in Wittkiel – Kleine Sauerlück - muss saniert werden. Ein unveränderter 
Weiterbetrieb der vorhandenen Anlage birgt ein erhöhtes Ausfallrisiko. 
 
Die vorhandene Technik stößt altersbedingt an ihre Grenzen. Allein die notwendige 
Instandhaltung der Lager und Antriebsachsen des Tropfkörpers würde – und das erneut - 
sehr aufwändig sein und aktuell mit Kosten im mittleren fünfstelligen Bereich liegen. Darüber 
hinaus eignet sich die örtliche Nachklärung mittels Kiesbett und Schilfbewuchs aus den 
inzwischen vorliegenden Erfahrungswerten unseres Fachpersonals nicht wirklich gut, da die 
ursprünglich gedachte Funktion durch Verschlammen des Untergrundes regelmäßig nicht 
mehr vorhanden ist. Ein Weiterbetrieb dieses „Absetzteiches“ macht aus betrieblicher Sicht 
keinen Sinn. Die umwelttechnisch geforderten Ablaufwerte können in der technischen 
Kläranlage bereits sichergestellt werden. 
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Zusammen mit dem hinzugeholten Fachingenieur sowie unserem Fachpersonal und dem 
Bauamt wurden verschiedene Varianten zur wirtschaftlich und technisch sinnvollen 
Erneuerung der Anlagentechnik erarbeitet. Die durch den Fachingenieur vorgeschlagenen 
Varianten (u.a. oberirdische Containerlösungen) wurden im Verlauf der weiteren Planungen 
wieder verworfen. Das Bauamt hat nach Ausschreibung auf der Grundlage des Bestandes 
und der erforderlichen gesetzlichen Rahmenbedingungen zwei Angebote erhalten. Diese 
wurden gemeinsam mit dem Fachingenieur und dem eigenen Fachpersonal gesichtet und 
geprüft.  
 
Das Ergebnis wurde Vertretern der Gemeinde Stoltebüll bereits im Rahmen eines 
Gesprächsabends im FW-Gerätehaus Schulstraße vorgestellt. Hierbei wurde festgehalten, 
dass zwar beide Varianten preislich eng beieinanderliegen, jedoch eine der beiden aus 
betriebstechnischer Sicht deutlich sinnvoller erscheint. Nach eingehender Diskussion hierzu 
fand die Begründung durch die Herren Axel Zöhner (Abwasserteam) und Johannes Volpert 
(Bauamt) allgemeines Wohlwollen der Beteiligten. Daher erfolgt hier der Vorschlag zur 
Beauftragung des Angebotes der Fa. Mall Umweltsysteme GmbH.  
 
Die Investition wird sich gesamt auf ca. € 235.000 belaufen. Hierin enthalten sind etwa. € 
110.000 für die technischen Anlagen inkl. Nebenleistungen (Elektroarbeiten, 
Systemsteuerung) sowie € 100.000 € für die gesamten Rück- und Tiefbauleistungen. Die 
restlichen € 25.000 sind ein vorsorglich eingestellter Sicherheitsbetrag für 
Unvorhersehbares, wie z.B. Preissteigerungsraten für Lieferungen und Leistung.  
 
Die Mittel werden über den laufenden Haushalt bereitgestellt und über die künftige 
Abwassergebühr refinanziert.  
  
 

Beschluss: 
 
a) Die Gemeindevertretung Stoltebüll folgt der dargestellten fachlichen Begründung zur 
Sanierung und Teilerneuerung der Kläranlage in Wittkiel und beschließt, die weitere 
Umsetzung gemäß Angebot der Fa. Mall GmbH zu veranlassen. 
 
b) Die Verwaltung soll in Abstimmung mit der Genehmigungsbehörde des Kreises die 
entsprechenden Schritte zur Vergabe der notwendigen Nebenleistungen (Tiefbau, Elektro) 
veranlassen. 
 
c) Der Bürgermeister wird ermächtigt, die erforderlichen Werkverträge nach 
Vergabeempfehlung durch die fachlich Beteiligten zu unterzeichnen  
  
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 9 0 0 

 
 
 

 
 
16.  Beratung und Beschluss über die Beschaffung von mobilen Endgeräten für 

die Gemeindevertretung 
Vorlage: 2024-16GV-149 

 

Die Gemeinde Stoltebüll möchte die digitale Gremienarbeit innerhalb der Gemeindevertre-
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tung fördern und die Mitglieder der Gemeindevertretung mit mobilen Endgeräten ausstatten. 
 
Eine Entschädigung für die Nutzung von privaten Endgeräten ist nicht erforderlich, da die  
komplette Gemeindevertretung mit Endgeräten ausgestattet werden soll. 
 
Die Verwaltung empfiehlt:  

• Wartung und Support der Endgeräte erfolgt durch den Verkäufer 
• Erstellung einer Nutzungsvereinbarung für die Nutzung der Endgeräte 
• Rückgabe des Endgerätes bei Ausscheiden oder vorzeitigen Ausscheiden aus der 

Gemeindevertretung 
• Übernahme des Endgerätes nach Ablauf der Wahlzeit durch Zahlung eines ermittel-

ten Restwertes des Gerätes 
 

Beschluss: 
 
Die Gemeindevertretung Stoltebüll beschließt, 

a) die Mitglieder der Gemeindevertretung mit mobilen Endgeräten und einer Office-
Version auszustatten. 

b) Der Bürgermeister wird ermächtigt ensprechende Angebote einzuholen und den Auf-
trag an den wirtschaftlichsten Bieter zu vergeben. Die Haushaltsmittel sind im Nach-
tragshaushalt bereitzustellen. 

c) Die Wartung und Support erfolgt durch den Verkäufer. 
 

Abstimmung: 
 

Anzahl der Mitglieder 
des Gremiums 

davon 
anwesend 

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

9 9 6 0 3 

 
 
 

 
 
17.  Verschiedenes 

 
 

 
 
 

- Sönke Tüxen weist auf den fehlenden Feuerwehrbedarfsplan hin. Eine Reaktion auf 
seine Email über die Notwendigkeit dieses Planes sei nicht erfolgt. Der Plan müsse 
alle 3 – 5 Jahre, wegen neuer Gefahrenpunkte, neu bewertet werden und werde an 
die Gemeindevertretung weitergeleitet. 
 

- GVin Jensen hat festgestellt, dass wieder mehr Wildcamper an der Deckerkarte ste-
hen. 
 

- GVin Duve erkundigt sich, ob das Geschwindigkeitsmessgerät an dem jetzigen Ort 
verbleiben soll. BM Messer kümmert sich darum, dass das Gerät umgesetzt wird. 

 
 
 

 
 

 
 
 

 
 
 
Ende des Protokolls 

Vorsitz  Protokollführung 
Dr. Claus Messer  Carola Baack 
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Bürgermeister 
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